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人大代表声音

金小干：加强医疗卫生系统从业人员安

全保护工作，成立医患纠纷调解机制，在大的

医疗场所建立警务室。

彭兆耀：鼓励城里办社区教育学院，探

索构建全民终身教育体系。

饶瑞中：在旅游纪念品的开发生产中，

要加强与高校的合作，与合肥历史文化相结

合，使之形成产业链，树立品牌，实现合肥名

城效应。

李军：打通连接瑶海区、新站区、长丰

县、蜀山区和肥西县的东西向主干道——魏

武路（北部组团机场快速通道），以此拉动合

肥北部组团整体发展。

记者 沈娟娟

未来，从合肥南站20分钟到巢湖
省委常委、合肥市委书记吴存荣昨与5代表团话民生

人大代表郭耀华的公司位于双凤

工业园区，让她很忧心的是，平时出门

办事车子也打不到，不敢加班加点。

“北城公交怎么样？老百姓入住

后这个问题怎么解决？”吴存荣显然也

看到了北城发展的一些小遗憾。天然

气有没有入户？有线电视有没有？吴存

荣一口气抛出了几个问题，“北城完全按

中心城区来建设，学校、医院建得很好，

其他方面要做得精细点、做实。”

在吴存荣看来，北城基础设施做

得精细，对人气的吸引力会极大提升，

必将集聚更多人口，“如果做到滨湖新

区的配套水平，淮南的甚至阜阳的都会

到长丰来买房子。” 记者 沈娟娟

北城配套要做得精细点

上午，巢湖市代表团、庐江县代表团；下午，长丰县、肥东县、肥西县代表团……昨日，合肥市第十五届

人大一次会议分组会议，省委常委、合肥市委书记吴存荣马不停蹄地从一个代表团赶到另一个代表团，而

他跟代表们关心的话题始终不离民生，从铁路到教育，从公交到旅游……

第一站，巢湖市代表团，代表们的

发言显得很“同城”。“区划调整后，合

肥到巢湖的城际铁路在今年能否列入

计划？”人大代表李群最关心的是合肥

到巢湖的“直线距离”。

听到她的建议后，吴存荣向大家报

告了一个好消息：2014年合肥南站将投

入使用，合肥到巢湖的高铁计划推迟到

2015年，“到时候从合肥南站也就是现

在老机场的地方到巢湖只需20分钟。”

而关于城际铁路的建设，巢湖市

委书记余忠勇也打开了话匣子：“合肥

到巢湖的城际铁路，巢湖高铁站规划已

经做了重大调整，高铁站位置预留了一

股道，将来2015年开通的高铁，也可以

作为巢湖和合肥之间的城际铁路车

站。”余忠勇透露，合肥到巢湖的城际铁

路现在论证工作已经起步了。

合肥南站到巢湖未来只需20分钟

中小学要严格控制班级人数
“班级学生众多，必然对教师的教育教学

带来严重影响，有教师说自己教的班级有70

多个学生，两个班的作文批改一次就花了半

个月的时间。”合肥市政协委员张香萍呼吁，

合肥市应严格执行义务教育法以及《安徽省

中小学办学行为规范》规定，全省中小学要严

格控制班额：小学每个班级不超过46人，初

中不超过 50 人，普通高中不超过 56 人。

记者 祝亮

拟任用的科级干部要财产公示
合肥市政协委员李玲建议合肥市对拟

任用的科级干部进行财产公示，逐步积累经

验，循序渐进地推进干部财产公示制度，用

“自我革命”、破釜沉舟的勇气建立这一兜底制

度，让这一制度成为从源头遏制腐败的利器！

记者 祝亮

望潜交口应建设下穿式立交桥
随着经济的发展，望潜交口相继入住百

大、乐购等大型商场、超市、电影院，目前人

流量、车流量猛增，特别是早上和晚上上下班

高峰时间，堵车、快车道上行人不遵守交规，

乱闯红灯现象严重，交通安全隐患非常大。

合肥市政协委员马凌建议新建望潜交

口立交桥，使人车分流，减少安全隐患“最好

建下穿式立交桥，这样人在路面通行，车从桥

下穿过，有利于聚人气，促进商圈功能进一步

提高，使望潜交口商业繁荣昌盛。”

记者 祝亮

政协委员精彩提案

周恩霞是一所幼儿园的工作人

员，在昨日的分组讨论中她坦言“鸭梨

山大”，不仅是食品、校车等，校园安全

也让她很头疼。

周恩霞认为，现在公办学校专职保

安配备不科学，农村民办学校包括幼儿

园和看护点没有专职保安，“都是学校

自聘的，五六十岁的门卫代替保安，已

经成为校园安全的短板。”

周恩霞建议：“包括民办幼儿园在

内的各级各类学校专职保安配备率要达

到100%，建立健全长效工作机制，让更

多素质高的青壮年进入保安队伍。”

她的建议也得到吴存荣的支持，

“要规定民办学校必须配备保安。”

幼儿园需要增强“安全感”

在昨日的分组讨论上，“区划调

整”、“巢湖”都成了热词。

吴存荣用一组数字反映了一年来

的变化：巢湖修了40多条道路，建了几

百万平米的安置房，“今年还要投入几十

亿，建设500万平米的安置房。”不过，尽

管成绩不错，但也有一些短板需要补齐。

“江阴、昆山、桐城、天长等县级

市，消费品零售总额高得多，如果巢湖

市通过产业发展解决10万人就业，三

产可能比现在翻了一番，职工收入增长

会很大，一切收入都会多起来。”吴存荣

为巢湖未来的发展建议，除了城市基础

设施外，巢湖的当务之急就是发展产

业，“可以在体制上做一个调整，重点搞

巢北开发区，引进一批大企业。”

吴存荣也透露，巢湖的温泉、文

化、山水等资源要充分利用起来，“现在

环湖道路已经基本上通车，半汤温泉规

划已经搞完了，大的开发规划春节后将

全面启动。”

半汤温泉规划春节后“露芳容”

巢湖有个很好的传统，家长非常重

视教育、教育资源很好，质量水平也高。

“教育问题一定要开放，到巢湖的

外来务工人员子女上学，九年义务教育

必须免费开放，不可再收择校费。”吴存

荣对巢湖的教育提出了新要求，同时举

例：合肥四分之一的初中以下学生是外

来务工人员的子女，都是免费的。而这

也意味着，政府每年要投入几个亿，“这

个钱投进去是一笔经济账，是核算的。”

吴存荣建议，“巢湖要办好教育这

项很大的民生工程。”

九年义务教育必须免费开放

在合肥的滨湖新区试点了一个

“大社区”，每个社区7万人，这是一种

街道级社区的概念。

昨日在参加分组会议时，吴存荣

给在场的巢湖市代表出了个“课后作

业”：“回去后大家可以做一个调研，现

在你们市区只有40万人不到，巢湖可

以尝试这种大社区管理模式。”

据余忠勇介绍，现在巢湖城区有5

个街道，一个街道平均7万人，一个社

区1万多人。

“巢湖可以在大社区方面进行探

索，比如将5个街道搞成七、八个大社

区，一个大社区5万人，巢湖市直接对

社区进行管理。”吴存荣解释，大社区可

以由过去的市、街道、社区三级管理“瘦

身”为市直接对社区的二级管理。

二级管理有啥好处？“效率会提

高，对老百姓的服务也加强，有利于基

础设施投入，将一些复杂的事情变得简

单。”吴存荣的回答很直接。

巢湖应学滨湖新区建“大社区”


